
晨报讯（见习记者 陈

海寅）“市内公交车票价都是

一块钱， 我们这儿却是一块

五。 ”

3

月

17

日，淇县刘先生

向记者反映，“为什么县里比

市里还高呢？ ”

“我们经常坐车的都觉

得票价不合理， 也就此事反

映过很多次， 但都没有得到

解决。” 刘先生说， “而且

司乘人员的态度也不好， 遇

到有意见要提的乘客还会拒

载。”

对此， 淇县的岳女士也

有同感。“过年回家的时候发

现公交车票价涨了， 当时就

觉得很不合理， 又不是空调

车，行程也不远。 ”岳女士说，

“一开始以为只是春节期间

涨价， 但过完年这么长时间

了，票价还是一块五。 ”

3

月

18

日， 记者采访了

淇县物价局物价科的相关负

责人马先生。 马先生告诉记

者， 近段时间他们也陆陆续

续地接到了部分群众的反

映， 并把情况反映给了淇县

发改委物价检查所。“物价检

查所的工作人员前段时间已

经对部分擅自提价的公交车

进行了处罚。 一经发现还会

继续处罚，欢迎市民举报。 ”

淇县公交票价不合理

晨报讯（见习记者 白瑞）

“这个学期开学时， 我到书店

给孩子买了一些教辅资料。 现

在开学快两个月了， 孩子看都

没看过。”

3

月

19

日， 山城区

的苗先生对记者说， 前几天他

在给孩子整理书柜时发现前段

时间他给孩子买的一大堆教辅

资料很多还是新的。 “下个学

期也用不着了， 都浪费了。”

苗先生说。

记者发现， 不少学生家长

都发现了和苗先生类似的问

题。新区的杨女士向记者反映，

她家女儿读初二， 这学期开学

时她一下给女儿买了

300

多元

的教辅资料。 但她女儿却说这

些书没有“用武之地”，原来这

些教辅资料内容与老师实际授

课进度不太一致。

针对学生教辅资料过剩的

情况， 一些书店做起了收购二

手教辅资料的生意。 在山城区

春雷路的一家书店， 记者看到

其门口摆放着“回收二手教辅

书”的广告板。 店主告诉记者：

“回收来的教辅资料大都比较

新。 有些是前半部分看过后半

部分没怎么看的， 有的就是新

书，连名字都没写过。每本书的

回收价一般是

3

元至

5

元钱，

我们通常会加

1

元出售。 这些

二手教辅资料挺受学生欢迎

的，一天能卖十来本。 ”

对此， 淇滨区第六中学的

许静老师表示， 教辅资料闲置

的主要原因是家长在为孩子选

购教辅书时过于盲目， 没有考

虑到孩子的实际情况。因此，她

提醒家长在购买教辅资料时一

定要考虑孩子的实际情况和学

校的教学进度。

晨报讯（见习记者 叶

晓伟 陈海寅）“我是市第二

人民医院家属院的住户，外

出时须从市供销社家属院的

围墙外经过。 他们家属院的

化粪池就在围墙下边， 加上

他们家属院地势较高， 老从

化粪池里往外漏脏水。 ”

3

月

18

日，新区范先生反映。

19

日中午， 记者来到了

市第二人民医院家属院，还

没进家属院就闻到了一股臭

味。 在家属院的围墙角，记者

看到几摊漏出来的脏水，脏

水一直流到了附近的路面

上。“年前就成这样了，跟他

们院里的居民反映过多次，

也没人管。 ”该家属院的一位

住户告诉记者：“有时候脏水

能一直流到居民楼东头，流

得整个家属院里都是， 连路

都没法走。 估计是化粪池有

裂缝了吧。 ”

随后， 记者又来到了市

供销社家属院。 家属院的一

位住户告诉记者， 他们家属

院没有物业， 有什么事都是

自己处理。 但说到家属院化

粪池漏脏水的问题时， 一些

居民表示不知道。

“他们也没人出面管管。

天越来越热了， 这样下去不

是办法。 ”市第二人民医院家

属院的住户说，“希望他们尽

快派人出面处理一下， 别因

为这事伤了感情。 ”

晨报讯（见习记者 白瑞）

近日，记者在新区一些中小学

校周边的副食品商店里发现了

很多

1

元一条的巧克力， 吸引

了很多学生购买。 吃过这种巧

克力的学生都称这种巧克力只

有甜味儿，巧克力味儿不明显。

“巧克力

1

块钱一条，有六

种口味。 ”

3

月

17

日，记者在新

区淇河路的一家副食品商店看

到店主正在向学生们推荐巧克

力。 在这种“

1

元巧克力”的外

包装上，记者看到其配料有白

砂糖、甜味料、代可可脂或类可

可脂等，但没有标注配料的明

确含量。 记者发现，这种巧克

力之所以吸引学生，原因就在

于价格便宜。

这种巧克力除了牛奶、黑

巧克力、榛仁等口味外，还有麦

芽、葡萄、杏仁等比较少见的口

味。“我买的是榛仁味儿的巧

克力，但里面根本没有榛仁，不

过挺便宜的。”一位来买巧克力

的学生对记者说。记者发现，多

数学生并不知道可可脂与代可

可脂的区别， 他们在选购时也

只认口味。

市质监局的食品检验专家

称， 学生们平常购买的巧克力

中八成以上都不是真正的巧克

力，只能算代可可脂巧克力。那

么代可可脂与可可脂有什么不

同呢

?

市质量技术监督检验测

试中心食品检验室主任王杨告

诉记者， 纯可可脂是从可可果

中提炼的， 而代可可脂是人工

合成的， 代可可脂口感明显不

如可可脂。 较差的代可可脂巧

克力几乎没有光泽且外表粗

糙。 代可可脂添加量超过

5%

的巧克力不能直接标注为巧克

力，只能称为代可可脂巧克力。

此外，要想辨别巧克力的好坏，

可以把巧克力捂在手里， 能很

快变软的就是好巧克力。

晨报讯（见习记者 武萍）

“桃源小学门口有人在卖老鼠，

很多孩子都在买。 ”

3

月

18

日

上午，有市民向记者反映。

记者当即赶到桃源小学门

口， 果然看到一个戴墨镜的中

年男子在卖小老鼠。 该男子的

脚旁放着一只粉色的鼠笼，里

面关着十几只小老鼠。 小老鼠

有五六厘米长，褐色，毛茸茸的

很可爱。 卖主热情地向围观的

学生介绍：“这是仓鼠， 非常好

养，很好玩儿。 一只才

6

块钱，

有的都卖

10

块呢。 ”“叔叔，您

下午还在这儿吗？ 我想到时来

买。 ”一个学生问。 该学生告诉

记者：“小老鼠太可爱了， 我们

班很多同学都买了。 ”

当记者问一个五年级的男

生知不知道老鼠可能会携带病

菌时， 他说：“我的同学好像都

不知道，不过，我有个同学被老

鼠咬了，他的家长还报警了。 ”

对此， 医护人员提醒道：

“鼠类身上可能携带各类病菌，

很容易传染给人类， 养仓鼠要

特别注意卫生。而且，一些小仓

鼠还有可能携带一些罕见的病

毒。 被仓鼠咬伤后应马上用碱

水清洗伤口，再用碘酊（通称碘

酒）涂擦，并在

24

小时内到防

疫站打鼠疫疫苗。 ”

晨报讯（见习记者 周

凯楠）“上次去超市买东西服

务员就说没有发票没给我

开， 今天在这个超市购物又

是这样， 店员说这个月的发

票还没到， 让我过几天再凭

购物小票来换发票， 这分明

就是在敷衍我。 ”

3

月

18

日，

新区张辉女士向记者反映。

当天下午， 记者来到张

女士购物的超市。 在该超市

外面， 记者采访了部分刚购

过物的市民。“我也碰见过这

种情况， 但后来就懒得再去

换了。”一市民说。“负责兑奖

的店员说买食物类的东西可

以开发票， 其他的就不给开

了。 听说这个超市开发票要

等很长时间。 ”家住新区民政

局家属院的一位市民说。

为了证实市民所说，记

者在这家超市购买了价值

20

元的生活用品。 当记者表示

想开发票时却被告知这个月

的发票还没领到。“你留个联

系方式吧， 发票到了我们再

给你打电话。 ”该超市前台服

务员说。“上个月你们也是这

么说的， 你们是不是不愿意

给我开啊？ ” 面对记者的质

问， 超市前台的几个服务员

不再开口了。 一个店员告诉

记者， 领导还没有给他们发

票，他们也没办法。

随后， 记者又走访了新

区多家超市， 发现很多超市

都存在购物后不能及时索要

到发票的情况。

之后，记者拨通了

12366

河南省国税局人工受理热

线， 话务员告诉记者：“超市

店员所说的发票不好领的情

况是不应该存在的， 只要来

领发票，随时都可以领到。 另

外， 延迟开发票的行为是违

反相关规定的。 ”

该话务员表示，对此，市

民可以通过四种途径投诉：

一是拨打

12366

纳税服务热

线， 二是登陆河南省国家税

务局

12366

纳税服务网进行

投诉， 三是通过邮局将投诉

信邮寄到国税单位， 四是通

过税务单位的信箱进行投

诉。“市民在维权过程中一定

要保存好相关证据， 比如购

物小票、物品领取单等，因为

我们在调查时也需要证据，

没有证据会使调查工作陷入

被动。 此外，按规定，购物价

值满

10

元，商家就应该开发

票，购买物品价值在

10

元以

下的，如果市民要求的，商家

也应该及时提供发票”。

校园门口竟卖仓鼠
医生：玩仓鼠小心染病

“暂时没发票”，实情？托词？

“

1元巧克力”不是真巧克力

晨报讯（见习记者 苗

苗 侯韶莹）“我们现在光干

活却没有工资拿， 连生活费

也要不到， 隔几天还得回家

拿粮食。 ”

3

月

16

日，在牟山

一区一工地看工地的李先生

向记者反映了他被老板拖欠

工资的情况。

李先生今年

70

岁，

2006

年中旬开始在牟山一区一个

工地工作。李先生说，

2006

年

的工资已经付清了，

2007

年

的工资只开了一部分，

2008

年到现在的工资一点也没

给。 此外，老板答应每个月另

给的

150

元生活费也才给到

2008

年

10

月

18

日。 李先生

告诉记者， 同在这个工地工

作的其他两位老人也跟他情

况一样。

3

月

16

日晚， 记者来到

李先生工作的工地， 见到了

三位老人， 三人都表示蔡老

板欠了他们好几个月的工

资。

随后， 记者电话采访了

该工地的老板蔡先生， 蔡先

生说：“他们都是我的亲戚，

拖欠工资的情况不存在。 ”并

要求记者和其一起到工地与

三位老人对质。 记者随后又

询问了三位老人， 他们表示

与蔡老板并不是亲戚。

3

月

17

日晚， 记者跟蔡

先生一同前往牟山一区的工

地。 途中蔡先生告诉记者：

“我和他们是亲戚，现在公司

财务状况比较紧张， 只能先

欠着自己人了。 ”到工地后，

蔡先生让三人说明情况并再

次向记者强调他们是亲戚关

系， 三位老人对他的说法也

未加反驳。 其中一位老人说：

“没啥别的要求，就是想让老

板发点钱吃饭。 ” 李先生则

说：“先给点就行了， 很长时

间不发工资， 生活有点困

难。 ”

蔡先生最终答应过几天

先给三位老人发一部分工

资， 等公司资金周转过来了

会把工资全额发给他们。
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拖欠工人工资，雇主称“ 是亲戚”

化粪池脏水外溢殃及邻居
购买欠理性，教辅资料多闲置

淇县筛查
第二批
白内障患者

3 月 18 日，

淇县人民医院

的医生正在对

白内障患者进

行筛查。 据悉，

淇县首批 20 名

适合手术的白

内障患者已实

施了复明手术。

第二批白内障

患者的筛查工

作正在有序地

开展。

晨报记者
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